

**Ariete**  
REVISTA  
SOCIOLOGICA

## LA UNIDAD DEL PUEBLO DE PRESA

Sigue de la 4a. página.

Organo de la  
CASA DEL OBRERO MUNDIAL

COMISION DE PRENSA:  
Ivan Tudó,  
J. Barragán Hernández  
y Enrique H. Arce

ADMINISTRADOR:  
Eduardo Moneda

OFICINAS:  
Av. Francisco I. Madero 4.  
MEXICO, D. F.

PRECIOS:  
Número corriente.... 10 cs.  
.. atrasado.... 20 ..

Subscripción: serie de 20 números D S PESOS

Pago adelantado, por medio de timbres postales.

### PENSAMIENTO

Las cooperativas amortiguan el espíritu revolucionario, porque el obrero que se siente copropietario de grandes almacenes, edificios, talleres, formando parte de una sociedad que cuenta su activo por millones, corre peligro de no ser tan radicalmente enemigo de la propiedad, para estar dispuesto a perderlo todo en las luchas contra capitalistas y gobernantes, que necesariamente tienen que sostener los trabajadores, y que a veces, inevitablemente también, toman caracteres de violencia, terminando en atropellos y persecuciones que interrumpen la vida de las asociaciones obreras.

Prácticamente, hasta ahora, no sólo se han formado en las cooperativas obreros conservadores, insolidarios con sus compañeros en lucha, sino que algunos se han portado como burgueses implacables en las relaciones con sus jornaleros.—J. MIR Y MIR.

con letra mayúscula de Fichte y aquel Unico de Max Hirver, no fueron más que abstracciones. Y donde no se siente la individualidad absoluta, el valor supremo del alma humana individual, no cabe sentir la humanidad tampoco. Para sentir la humanidad sobrepujando y abarcando y limitando, al sobrepujarlas y abarcarlas, a las patrias y naciones, hay que sentir la individualidad, limitando también a las patrias y naciones.

No, no veo la grandeza moral de un pueblo que limita sus libertades políticas y acalla sus íntimas disensiones para mejor prepararse a dominar a otros pueblos.

Y en cuanto a ese galimatías de pueblos superiores e inferiores, no estará de más recordar aquella sentencia de Roberto Browning en su *Bishop Blougram's Apology*, cuando decía:

*Ah, the earth's best can be but the earth's best!*

No, no puedo admirar la tan celebrada disciplina germánica con su *verboten!* por dondequiera. La admiraría si respondiese a un sentimiento de íntima satisfacción; pero respondiendo al deseo de hacerse el pueblo fuerte hacia fuera, para contra otros pueblos, no la encuentro admirable, sino simplemente inhumana e inmoral.

Y hasta bajo el aspecto estético. No se puede ni se debe vivir en la expectativa y aguarde del hartazgo del triunfo de pasado mañana; hay que vivir el día que pasa. Y los franceses mientras duró el *affaire Dreyfus*, y los ingleses en sus luchas por las reformas fiscales de Lloye George y el *home rule* irlandés, y los rusos en sus debates de

la Duma, han vivido y se han exaltado y han forjado sus individualidades.

Tiene razón G. K. Chesterton al decir que en las revoluciones intestinas es donde muestran los pueblos su grandeza moral. El pueblo que no lucha consigo mismo no progresa moralmente como pueblo. Acaba por convertirse en una máquina en manos de una ciega oligarquía de tiranuelos.

No; la humanidad no es siempre un bien. Unánimes quiere decir que no tienen más que una sola y misma alma, y una sola y misma alma para todos los individuos de un pueblo no puede ser más que un alma genérica, un alma abstracta. Robinson Crusoe, sólo, me parece moralmente mucho más grande que todo un pueblo de presa unánime. El fin moral de una nación es hacer hombres, el de España hacer españoles, el de Inglaterra ingleses. El fin moral del universo es cada hombre; eres tú, lector.

Aquí, en España, nada se desprecia más que al delator, al sicofante, aunque delate en pro del bien público. Un pueblo de espías es lo más bajo que cabe en el orden moral.

MIGUEL DE UNAMUNO.

### "EL REBELDE"

Organo de los Trabajadores  
Industriales del Mundo (I. W. W.)

Publicado por la  
Liga de Propaganda I. W. W.

P. O. Box 1279.

Los Angeles, Cal.

## TABAQUERIA "COLON"

Bajos del Teatro "Colón"

4a. Bolívar

Gran surtido de puros extranjeros y del país. Precios de fábrica. Abierta desde las 8 a. m. hasta la 1 p.

Propietario: ENRIQUE DALMAU